



6～7月にかけて、水辺の活動、学年PTA（親子レクリエーション）、虫歯ゼロ巡回指導教室、防災教室、心肺蘇生研修など、多くの保護者の皆様に参加、またはご協力いただきありがとうございました。今年で9回目を迎える赤淵川での水辺の活動も、今回は見守りボランティアとして、12名もの保護者の方々にご協力いただきましたが、子どもたちと共に地域の豊かな自然や生き物を知り、一緒になますの天ぷらをいただき、楽しんでいただけたのではないかと思います。各種教室・研修会において、できるだけ保護者の皆様にお声かけをしていますが、一緒に参加していただくことで、学校やお子さんの普段の様子を見ていただき、また共通体験により、家庭での話題も深まるのではないかと思います。子どもに寄り添い、褒めてやる気を育てて、個性や意欲を伸ばしていくことで伸びるお子さんは多いように思います。そのためにも、学校にできるだけ足をお運びいただき、お子さんを温かく見守っていただけたらと思います。さて7月21日からは夏休みが始まりますが、子どもたちが、事故なく計画的に有意義な夏休みが過ごせますよう、ご家庭でもご支援をよろしくお願いいたします。

赤淵川水辺の活動

6/25 (木) 全学年



今年も仲仕上みどりの里の皆さん、市の農林課、保護者ボランティア、環境学習講師中荃さんなど、多くの方々にお世話になり、本校学区内赤淵川での水辺の活動(生き物調査)を行いました。今年で9回目を迎える活動ですが、地域の自然にふれ、その大切さを実感し、川や田に生息する多様な生き物を学ぶ、たいへん意義ある貴重な体験です。1・2年生は近隣農家のご協力により田植え後の水田でホウネンエビやカブトエビを見つけ、3年生以上は水位を下げた川でなますやコイ、ザリガニや小魚などを捕獲し観察しました。事前に捕獲したなますを地域の方にてんぷらにいただき、ご馳走になりました。ふっくらとして本当に美味！このときの様子は、下野新聞や左の読売新聞にも紹介されました。



防災教室

7/1 (水) 全学年



この頃は近隣においても竜巻や突風の被害が聞かれ、今年は宇都宮気象台の大水さん(防災指導)と大澤さん(予報官)

から竜巻等に遭遇した時の対処方法についてお話いただきました。保護者や近隣学校の先生にもご参加いただき、竜巻発生の予知や怖さ、対処方法など、貴重な動画などを見ながら分かりやすく教えていただきました。異年齢グループで「もし通学途中だったら、どこに逃げる？」など話し合いながら、自分の身を自分で守る方法を考えましたが、中には「竜巻は横風がとても強いので、逃げる所がなかったら、側溝に身を伏せる」など、様々な意見が出されました。7/3(金)の2日後に行われた避難訓練では、



防災教室で学んだことをよく生かして、1次避難(教室での避難)2次避難(窓の少ない場所への避難)が落ち着いて、

たいへんスムーズに行われました。

漢字検定

7/10(金)本年度第1回目の漢字検定に6～10級まで14名が挑戦しました。全員合格できるとよいですね。次回は2/5(金)。大人の方も奮って挑戦してください。2級まで受験できます。

小規模特認校説明会

市の小規模特認校説明会が9/5(土)11:00～東武百貨店1Fで行われます。本校の保護者説明会・オープンスクールは10/10(土)11/7(土)です。

6年生校外学習

7/9 (木) 日光 6月の蔵の



街ウォークに続き、今回は日光世界遺産巡りと日光彫り体験を行いました。ここ数年日光は海外からの観光客が増え、外国の人とふれあう絶好の機会であり、見学の合間に子どもたちだけで話しかけ会話をしてくる課題を与えました。本校ではコミュニケーション能力の育成を、学校を挙げて行っていますが、この課題はその成長を見るよい機会と考えています。恥ずかしがらず、どの子も積極的に話しかけ人とのふれあいを楽しんでいる様子に、子どもたちの成長を感じます。外国

人だけでなく、日本人観光客にも、観光ガイドさんや日光彫りの先生にも積極的に話しかけ、質問し、10月の鎌倉・横浜への修学旅行がまた楽しみになりました。ちなみに今回から子ども一人一人にsuicaを持たせ、電車やバスの利用はたいへん早く便利になり、修学旅行でも活用予定です。

エアコン工事について

7/21~8月末の予定で、エアコン工事が始まります。普通教室・ふれあいルーム・理科室・家庭科室等に入る予定です。工事の関係で7/18(土)は、校庭東半分は使用不可。7/21~8/1は学校北門からの出入りと体育館東側の駐車不可です。特に学童保育での送迎時にご迷惑をお掛けしますが、よろしくお願いいたします。



調べ学習やフィールド学習、発表等への活用のため、iPadを購入しました。各班1台程度計5台程購入予定です。

いじめへの対応

本校では子どもたちの悩みへの早期解決のため、無記名アンケート、隔月に行う全児童対象の教育相談(あのねカードと聞き取り)、「先生と話そう週間」での面談、養護教諭窓口の教育相談など、様々な窓口を設けています。担任に話にくいことは、学校窓口(22-1483教頭まで)や市のあったか電話相談【子ども・保護者の教育に関する電話/面接相談】(22-2478)などの窓口もあります。いじめの早期発見と対応に向けて、学校・家庭・諸機関がよく連携し、取り組んでいきたいと思ひます。

学年PTA(親子レクリエーション)

1年生(6/19)

5年生(7/2)が



学年PTAで、ポーセラーツを親子で楽しみました。ポーセラーツは磁器に転写紙を貼り焼き付けるもので、作品はお皿や茶碗など、日常で使えます。毎年立川布沙子先生にお世話になり、今年も素敵な作品がたくさんできました。作品は学校玄関に飾ってあります。

ようこそ、社会で活躍する皆さん!

6/19(金)



様々な仕事を知りそこで働く人たちの話を聞くキャリア教育として今回は県立がんセンター呼吸器内科医長の神山由香理先生からお話を聞きました。子どもたち

からは、「医者勤務」「医者仕事」「仕事してよかったことやたいへんなこと」「医者を目指したきっかけ」「医者になるためには」「お給料は」など、次々と質問が飛び出し、一つ一つ丁寧に答えていただきました。先生は肺がんの患者さんを主に診ているので、家族で喫煙者がいたらぜひ禁煙外来を勧めると話していました。

INFORMATION

○夏休みのプール開放は

7/21・22・24・

27・28・30・31、8/3・4・6の計10回を予定しています。(下学年9:30~10:20、上学年10:30~11:20)なるべく多く参加し、それぞれのめあてが達成できるようにがんばってください。6年間で最低全員25mは泳げることを目指しています。また夏休み中、上学年が行っていた陸上練習は、児童の健康や練習効率を考え、今年はいりません。10/16の市の陸上交歓会に向けての練習は2学期より行います。

○大宮南小ハンドボール部(男女)が7/18~19に千葉ポートアリーナで開かれる関東少年少女ハンドボール大会と、7/31~8/1京都田辺市で開かれる全国小学生ハンドボール大会に栃木県代表として出場します。健闘を祈ります。「祝関東大会出場」の横断幕を谷田シートさんより寄贈いただきました。